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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
CONVOCATORIA CANDIDATURAS INDEPENDIENTES 
 
PRESENTAN PROYECTO DE CONVOCATORIA PARA CANDIDATURAS INDEPENDIENTES  
En sesión de la Comisión Transitoria de Candidaturas Independientes del Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro (IEEQ), fue presentado el proyecto de convocatoria para la ciudadanía con residencia en la 
entidad interesada en registrarse para esta figura en el Proceso Electoral Local 2023-2024. Las candidaturas 
independientes podrán participar en las elecciones de diputaciones locales de mayoría relativa e integrantes 
de los ayuntamientos, por los principios de mayoría relativa y representación proporcional. De acuerdo con 
el proyecto, las personas interesadas deberán cumplir con los requisitos de elegibilidad previstos en la 
normatividad vigente, así como presentar su manifestación de intención en los Consejos Distritales y 
Municipales del Instituto del 1 al 15 de diciembre de 2023. Además, establece que la resolución de 
procedencia o improcedencia del registro de aspirantes se tendrá, a más tardar, el 28 de diciembre del 
presente año; la obtención del respaldo de la ciudadanía se llevará a cabo del 19 de enero al 17 de febrero de 
2024, y la declaración de las personas que podrán registrarse con esta figura se realizará, a más tardar, el 27 
de marzo del mismo año. En la sesión también se presentó el proyecto de convocatoria en formato de lectura 
fácil y la propuesta temática del curso de capacitación que impartirá la Comisión a la ciudadanía interesada 
en este tipo de candidatura. La capacitación, que iniciará el 28 de octubre de 2023 y concluirá a finales de 
marzo del próximo año, tiene por objeto informar a la ciudadanía respecto de las candidaturas 
independientes y los requisitos previstos para su registro en atención a la normatividad aplicable. Al 
presentar el informe de las actividades desarrolladas por el colegiado del 31 de agosto al 17 de octubre de 
2023, la Presidenta de la Comisión, Consejera Electoral Rosa Martha Gómez Cervantes, resaltó las gestiones 
institucionales ante el Colegio de Notarios del Estado de Querétaro, el Servicio de Administración Tributaria, 
el Registro Público de la Propiedad y del Comercio del Estado de Querétaro, así como el Centro Bancario de 
Querétaro, a fin de agilizar los trámites que las personas interesadas en las candidaturas independientes 
deben llevar a cabo para la constitución de las Asociaciones Civiles respectivas. El Consejero Electoral Carlos 
Rubén Eguiarte Mereles destacó los trabajos de la Comisión y del Instituto en esta materia; por su parte, la 
Consejera Electoral María Pérez Cepeda recordó que el proyecto de convocatoria será sometido a la 
consideración del Consejo General y refrendó que las candidaturas independientes son una figura probada 
para que la ciudadanía acceda a los cargos de elección popular en la entidad. La sesión contó con la 
participación de la Consejera Electoral Karla Isabel Olvera Moreno, el Consejero Electoral José Eugenio 
Plascencia Zarazúa; el Secretario Ejecutivo, Juan Ulises Hernández Castro; la Secretaria Técnica Érika Pérez 
Ugalde y las representaciones de los partidos políticos: Joel Rojas Soriano del PAN y Arturo Bravo González 
de MC.  
 
https://www.andresestevez.mx/magazine/noticias/item/47174-presentan-proyecto-de-convocatoria-para-
candidaturas-independientes 
 
https://rotativo.com.mx/metropoli/queretaro/ieeq-anuncia-convocatoria-candidaturas-independientes-
2023-2024_1511075_102.html 
 
https://www.codigoqro.mx/featured/2023/10/18/presenta-ieeq-proyecto-de-convocatoria-para-
candidaturas-independientes/ 
 
https://queretaro24-7.com/ieeq-presento-el-proyecto-de-convocatoria-para-candidaturas-independientes/ 
 
https://elqueretano.info/trafico/prepara-ieeq-convocatoria-para-candidaturas-independientes/ 
 
https://rotativo.com.mx/metropoli/queretaro/ieeq-anuncia-convocatoria-candidaturas-independientes-
2023-2024_1511075_102.html 
 
https://alternativo.mx/candidaturas-independientes/ 
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https://twitter.com/NativoQueretaro/status/1714827564399620387 
 
CALENDARIO ELECTORAL 
 
HASTA DICIEMBRE SE DEFINIRÁ SI REPLICAN AQUÍ FRENTE AMPLIO 
Por Gualita Jiménez  
El secretario general del Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional en Querétaro, Claudio Sinecio 
Flores, aseguró que sería hasta el mes de diciembre cuando se defina si habrá o no alianza entre el PRI, PAN 
y PRD en el Frente Amplio por México, en las elecciones locales de 2024. El actual regidor en la capital indicó 
que, dentro del calendario electoral emitido por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), se 
establece este mes como plazo para inscribir el Frente en lo local. Por el momento, advirtió, no hay nada 
definido. “La fecha que establece el calendario electoral es de diciembre, para registrar los convenios de 
coalición de los partidos. En este caso, es previo el método de selección de candidatos. Estamos con las 
puertas abiertas a la alianza, no hay una decisión tomada al respecto todavía, pero estaremos cumpliendo 
con estos diálogos con los distintos actores”, relató. En este sentido, Sinecio Flores explicó que se buscará 
que el PAN tenga candidatos de unidad para el proceso electoral. A la par de ello, dijo, se han establecido ya 
pláticas con distintos actores políticos, a fin de mantener las puertas abiertas para el Frente Amplio. “En el 
partido, estamos llevando ya a cabo las mesas políticas de diálogo entre los distintos actores. La intención es 
salir con candidatos de unidad a cada una de nuestras posiciones. Nosotros en el mes de noviembre tenemos 
que sesionar la comisión permanente para establecer el método de selección de candidatos, e inscribirlo en 
el Instituto Electoral del Estado de Querétaro”, sostuvo. Reconoció que otra de las propuestas sobre la mesa 
es analizar la viabilidad del Frente en cada municipio, pues se podría ir en una alianza “parcial” o “total”. 
“Para justamente estructurar las alianzas, hay que tener concesiones entre los partidos, y hay que tener 
generosidad. Por supuesto que se valorará, en el caso de que haya una alianza parcial o total, ver quien sigla 
en cada uno de los municipios o distritos electorales”, advirtió. Cabe recordar que el proceso electoral local 
comenzará este 20 de octubre. Asimismo, se ha establecido el periodo de precampañas políticas del 19 de 
enero al 17 de febrero de 2024; y las campañas, a partir del 18 de abril. (PA 1 y 3) 
 
https://plazadearmas.com.mx/hasta-diciembre-se-definira-si-replican-aqui-frente-amplio/ 
 
SOMETE EL PAN A SUS ASPIRANTES A ENCUESTA 
Del 19 de enero al 17 de febrero de 2024 se realizarán las precampañas en el estado de Querétaro, adelantó 
Claudio Sinecio Flores, secretario general del Partido Acción Nacional (PAN) Querétaro. El panista señaló 
que, en el marco del arranque del proceso electoral local 2023-2024, este mes realizarán encuestas de 
posicionamiento para tomarlas en consideración en la toma de decisiones de las candidaturas. El proceso 
electoral local comienza este viernes y está marcado por diferentes etapas el calendario electoral. Nosotros 
en el partido estamos llevando a cabo las mesas políticas de diálogo entre los distintos actores, la intención 
es salir con candidatos de unidad a cada una de nuestras posiciones”, subrayó. Recordó que en noviembre de 
este año sesionará la comisión permanente del PAN para definir el método de selección de candidaturas e 
inscribirlo ante el Instituto Electoral del estado de Querétaro (IEEQ). Reiteró que la definición de la 
alianza electoral local deberá decidirse a más tardar en diciembre de este año, que es cuando debe 
notificarse al instituto sobre los convenios de coalición de los partidos. "Como lo he manifestado, 
anteriormente, estamos con las puertas abiertas a la alianza, no hay una decisión tomada al respecto todavía, 
pero estaremos cumpliendo con estos diálogos con los distintos actores para en diciembre tener certeza 
sobre si vamos a ir a replicar la alianza en lo local", puntualizó. Asimismo, comentó que estarán a la 
expectativa de la resolución de las impugnaciones presentadas contra los lineamientos de paridad, aunque 
consideró que no se han visualizado vicios de inconstitucionalidad o que afecten la paridad de género. 
"Nosotros consideramos que la decisión, seguramente del tribunal, será mantener los lineamientos como el 
instituto los determinó pues estos lineamientos son jurídicamente legales y constitucionales, no les vemos 
algún vicio de inconstitucionalidad o que afecte justamente el tema de paridad de género", apuntó. (DQ 11, 
EUQ 3) 
 

https://plazadearmas.com.mx/author/gjimenez/
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https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/accion-nacional-realizara-encuestas-de-posicionamiento-
este-mes-10870988.html/amp 
 
QUERÉTARO SEGURO 
 
QUERÉTARO SEGURO POSTULARÁ 80% DE MUJERES 
Por Sergio A Venegas Ramírez  
Querétaro Seguro. El partido más nuevo de la entidad, pero con el segundo padrón de afiliados, sólo después 
de Morena, anunció en conferencia de prensa que el 80 por ciento de sus candidaturas serán para mujeres y 
que las postulará en la mitad de los municipios metropolitanos. Los datos oficiales. Morena: 20 mil 
militantes. Querétaro Seguro: 13,500. PAN:10,961. PRI: 4,095. Y vamos con lo de ayer. Connie Herrera 
Martínez, la presidenta de la agrupación aprobada por el IEEQ apenas el 2 de mayo pasado, reiteró el 
compromiso con la vida y la defensa de los derechos humanos. Los aspirantes a cargos de elección popular 
por el partido color de rosa serán los mejores perfiles de Querétaro, independientemente de su procedencia 
política o nivel social, deberán ser personas honestas e íntegras. No tendrán cabida deudores alimentarios o 
acusados de violencia de género.  Así lo puntualizó la exdiputada Herrera a pregunta de PLAZA DE ARMAS 
en el encuentro con reporteros de diversos medios impresos y electrónicos a quienes invitó a desayunar en 
el Mesón de Santa Rosa junto con los miembros del comité estatal y los 18 dirigentes municipales. Ahí 
Concepción Herrera, popularmente conocida como Connie, con tres décadas de trabajo político, hija de 
Sergio Herrera, un ex alcalde priista de Pinal de Amoles, expresó su confianza en competir por todos los 
ayuntamientos y los 15 distritos locales.  “Así que les advierto que llegaremos al Congreso que no les quede 
duda, así como a los ayuntamientos de nuestra entidad” sentenció. Un colega le recordó a Connie que perdió 
el registro de su Querétaro Independiente en los comicios del 2021 por ir en candidaturas comunes con el 
PAN. Respondió que hizo lo correcto y destacó el gran resultado obtenido por el candidato a gobernador 
Mauricio Kuri, a quien respaldaron por ser la mejor opción, pero que ahora van solos porque la ley impide a 
los nuevos partidos hacer alianzas en su primera elección. La alianza, apuntó, será con la sociedad, en 
defensa de los derechos humanos y sus demandas. En otra intervención le preguntaron por los diputados de 
Querétaro Independiente que se quedaron usufructuando la marca y ya no siguen los principios de aquel 
partido. Contestó que ahora tendrán más cuidado en la selección de las y los que sean nominados. Para la 
conferencia de prensa, celebrada este miércoles, el antiguo Mesón de Santa Rosa se vistió de rosa. Desde la 
entrada, banderolas y estandartes daban señales de Querétaro Seguro, “La llave de la democracia”, con la 
imagen de la Corregidora Josefa Ortiz de Domínguez. En el presídium, Connie Herrera flanqueada por el 
secretario general Christopher Servín Herrera y la secretaria de elección, Laura Andrea Curiel Sigler. De esta 
manera el nuevo partido se declaró listo para competir en el proceso electoral que el IEEQ declarará iniciado 
mañana en sesión pública. Tic, tac. (PA 1 y 2) 
 
https://plazadearmas.com.mx/queretaro-seguro-postulara-80-de-mujeres/ 
 
QUERÉTARO SEGURO SE PRNUNCIA “EN FAVOR DE A VIDA” 
Por Miyazaki Blanco 
Querétaro Seguro, partido político local de reciente creación, defenderá la vida desde la concepción hasta la 
muerte, además de que promoverá la participación de las mujeres, eso tras obtener el aval de las autoridades 
electorales para participar en los comicios de 2024, aseguró su presidenta, Concepción Herrera Martínez. 
(…) Por otro lado, aunque aún no se ha definido el presupuesto que el Instituto electoral del Estado de 
Querétaro otorgará a esa fuerza política, Herrera consideró que la suma podría rondar el medio millón de 
pesos para las candidaturas a diputados locales y alcaldes, agregando que otro medio millón podría llegar de 
los bolsillos de sus militantes. (EUQ 3) 
 
QUERÉTARO SEGURO, ABIERTO A ACTORES DE OTROS PARTIDOS  
De cara al arranque del proceso electoral a nivel local, este próximo 20 de octubre, Concepción Herrera, 
presidenta del Consejo Estatal de Querétaro Seguro -partido de nueva creación- confirmó que, en la 
postulación de candidaturas, sí aceptarán a actores emanados de otras fuerzas políticas, siempre y cuando, 
dijo, representen los intereses de los ciudadanos. “Emanados del partido que sea, pero que se ocupen de 

https://plazadearmas.com.mx/author/sergio_arturo_venegas_ramirez/
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representar de manera diligente, de manera respetuosa los intereses de las y los queretanos. Seré muy 
cuidadosa, asumo yo la responsabilidad como personal, pero los consejeros la tienen cantada y vamos a 
lograr que los representantes sean los mejores hombres y mujeres, militantes del partido, externos del 
partido o que vengan de otra fuerza política local”, afirmó. Asimismo, sostuvo que postularán a mujeres, “por 
lo menos”, en la mitad de los municipios con mayor población. Puntualizó que 80 por ciento de los 
integrantes de dirección del Comité Estatal son mujeres. “Es un exhorto a todas y todos para que asuman 
esta responsabilidad que tenemos el día de hoy y que tenemos a partir de este proceso electoral, como el 
área de oportunidad de poder ejercer el derecho de votar y ser votados”, afirmó. Herrera Martínez aclaró 
que, en el proceso electoral del 2024, la ley impide que el partido contienda en una candidatura común, 
alianza o coalición. “Lo cual lo celebramos porque sabemos que en Querétaro estamos ávidos de una fuerza 
política local que garantice la identidad de todas y todos los queretanos, pero sobre todo queretanos”, 
añadió. Los integrantes de Querétaro Seguro recordaron que fue en julio de este año cuando el partido 
obtuvo reconocimiento por parte del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). Precisaron que, 
hoy en día, cuenta con 13 mil militantes y cuentan con comités municipales en Querétaro, San Juan del Río, El 
Marqués, Corregidora, Huimilpan y Ezequiel Montes. 
 
https://www.codigoqro.mx/featured/2023/10/18/queretaro-seguro-abierto-a-actores-de-otros-partidos/ 
 
PARIDAD 
 
TRIBUNAL RESPONDERÁ SOBRE CRITERIOS DE PARIDAD DE IEEQ ANTES DE DICIEMBRE: MEZA 
Por Jovana Espinosa 
Se espera que antes de diciembre de este año el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) tome una 
determinación sobre la impugnación a los lineamientos de paridad aprobados por el Instituto Electoral del 
Estado de Querétaro (IEEQ), informó Josefina Meza presidenta de la Red Nacional de Mujeres Defensoras 
de la Paridad en Todo. PARIDAD A DISCRECIÓN. Cabe recordar que la impugnación se debió a que los 
lineamientos dejan a criterio de los partidos políticos si pondrán candidatos o candidatas en los municipios 
metropolitanos como El Marqués, Querétaro, Corregidora y San Juan del Río, cuando se esperaba que les 
obligaran a poner a mujeres ahí. Señaló que la impugnación apenas está en el IEEQ y posteriormente será 
turnada el tribunal local para que resuelva lo antes posible y no se llegue como en 2018 una determinación 
que cambie todas las candidaturas cuando ya estaban iniciadas las campañas. “La solicitud de la sesión de 
esta audiencia de alegatos, y no lo hemos hecho porque sabemos que aún no se turnan los expedientes al 
Tribunal por parte del órgano electoral local, no podemos ir a exigir allá, de esa fecha, el Tribunal se puede 
tardar dos meses o quizás sienta la presión pública, sienta esta deuda y nos responda que lo pueden hacer en 
dos semanas, en tres semanas,  si quieren entrar al estudio muy de fondo del problema, pues ahí hay un 
montón de información que les pueden ayudar a tomar decisiones, no creemos que deba pasar diciembre de 
este año, sin que se tenga una sentencia, porque lo que van hacer es complicar el tema”, afirmó Josefina 
Meza. RETROCESO. Destacó que se ha visto en la entidad un retroceso en tema de paridad y es por esto que 
es importante, que los partidos políticos ayuden a que se de esta progresividad de derechos. En rueda de 
prensa también señalaron que buscarán firmar un acuerdo con todos los partidos políticos del estado para 
que se comprometan a capacitar a todos sus candidatos y candidatas en temas de equidad de género, 
igualdad sustantiva y paridad, ya que confunden los términos o no conocen nada del tema; lo que repercute 
en la toma de decisiones. 
 
https://presenciauniversitariauaq.com/tribunal-respondera-sobre-criterios-de-paridad-de-ieeq-antes-de-
diciembre-meza/ 
 

INFORMACIÓN ELECTORAL 
 
POSPONEN FIRMA DE ACUERDO POR LA PARIDAD DE GÉNERO  
Las integrantes del Capítulo Querétaro de la Red Nacional de Mujeres Defensoras de la Paridad en Todo 
confirmaron que tuvieron que posponer la firma del “Acuerdo pluripartidista por la paridad de género en la 

https://presenciauniversitariauaq.com/author/jovana-espinosa/
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política en el estado”, debido a que no acudirían los dirigentes de la totalidad de las fuerzas políticas a nivel 
local que se comprometieron a suscribirlo. (CQRO 5, DQ 11) 
 
LAS “CORCHOLATAS”, UN FRACASO ROTUNDO: FVR 
Tengo un optimismo fundado en que en el 2024 podemos recuperar al país, no tengo duda, hay una alta 
posibilidad de ganar el 2024…entre todos, con un gran esfuerzo, así lo asevera el consultor político Fernando 
Vázquez, quien hoy presenta su libro: “Cómo vamos a ganar el 24”, El manual de organización política para 
no políticos. (N 6) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
“LEGISLAR”, PIDE ZAPATA A GILBERTO 
Antonio Zapata, vocero del PAN, hizo un llamado al senador morenista Gilberto Herrera Ruiz a ponerse a 
legislar en lugar de alentar la organización de marchas en el estado. Lo anterior, en relación con la protesta 
que se tiene prevista para este 20 de octubre, la cual partirá de Maconí, Cadereyta de Montes, a las 5:30 
horas, para llegar a Plaza de Armas. (DQ 8) 
 
XÓCHITL GÁLVEZ REGRESA ESTA SEMANA A SJR 
Con la finalidad de sostener un encuentro ciudadano con diferentes sectores del municipio de San Juan del 
Río y la región, este viernes 20 de octubre, Xóchitl Gálvez, quien encabeza el Frente Amplio por México 
regresará a esta demarcación. (ESSJR 5) 
 
PRI 
 
“ESTOY LISTO PARA LO QUE ME TOQUE” 
Estoy listo para lo que me toque, afirmó el presidente municipal de Amealco, René Mejía, sobre la posibilidad 
de buscar la reelección en el próximo proceso electoral del 2024. René Mejía, quien encabeza uno de los dos 
únicos gobiernos priístas que hay en la entidad, dijo que la decisión de su reelección le corresponde al PRI. 
(DQ 11) 
 
MORENA 
 
MORENISTAS LLAMAN A “MARCHA POR EL AGUA” 
Grupos sociales ligados al partido Morena y apoyados por el senador Gilberto Herrera, convocaron a 
habitantes de la comunidad de Maconí, municipio de Cadereyta, a la denominada “Marcha por el agua” en la 
que buscan movilizar a grupos de otros municipios. (DQ 7) 
 
QS 
 
QUERÉTARO SEGURO DICE CONTAR CON 13 MIL MILITANTES 
El partido local Querétaro Seguro tiene más de 13 mil militantes, sostuvieron integrantes de su dirigencia 
tras señalar que buscarán llevar al Congreso local en las elecciones del 2024 y a los 18 municipios, así como 
la permanencia para competir en 2027. (P 4) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: ACUSADO DE PLAGIO, SE BAJA VIVANCO EN UAQ 
El de Contaduría ya no es candidato; dice que lo acusan sin pruebas y se va por congruencia.  
 
N: CONSTRUCTORES DEL FUTURO: MK 
Reconocen la labor de los camineros en la construcción del futuro de Querétaro. 
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AM: CRECE TASA DE CASOS DE CÁNCER DE MAMA  
Según el Inegi, durante 2022, 80 casos por cada 100 mil mujeres se registraron en Querétaro, una de las 
entidades con mayor tasa de incidencia del padecimiento. 
 
EUQ: TRÁILER ARROLLA Y MATA A DOS POLICÍAS Y A TRANSPORTISTA 
Agentes realizaban inspección a una pipa por posible robo de hidrocarburo; amputan piernas a una agente. 
Detienen al chofer responsable. 
 
PA: ALTA INCIDENCIA EN CÁNCER DE MAMA 
Se registran en el estado 80 casos positivos por cada 100 mil mujeres, aunque por fortuna tenemos menor 
índice de mortalidad, según INEGI.  
 
CQRO: ELEMENTOS FALLECIDOS INVESTIGABAN PRESUNTO ROBO DE COMBUSTIBLE 
El conductor del tráiler será vinculado a proceso hasta que los dictámenes concluyan si cometió un delito 
doloso o culposo, dijo el fiscal Alejandro Echeverría. 
 
P: MICROSOFT YA COMENZÓ SU PROCESO DE INSTALACIÓN EN EL ESTADO 
Será la empresa que dé a conocer la fecha de inicio de operaciones, así como las ubicaciones; Marco del 
Prete, titular de la SEDESU dijo que con ello, Querétaro se sigue posicionando como un destino apto para la 
recepción de este tipo de industria. 
 

PODER EJECUTIVO 
 
GERRESHEIMER REFRENDA CONFIANZA EN QUERÉTARO CON INVERSIÓN DE 2 MIL 300 MDP 
El gobernador Mauricio Kuri encabezó el arranque de la ampliación de la empresa GERRESHEIMER en 
Querétaro con la construcción de una nueva nave operativa para la producción de envase farmacéutico 
primario (jeringa de vidrio tipo 1), la cual representa una inversión de 2 mil 300 mdp y la generación de 270 
empleos. (N 5) 
 
RECONOCE MAURICIO KURI LABOR DE LAS Y LOS TRABAJADORES DE LA CEI 
El gobernador Mauricio Kuri encabezó la conmemoración del Día del Caminero, donde elogió la labor de la 
CEI y calificó a sus trabajadores como “constructores del futuro”. Destacó su compromiso y dedicación en la 
construcción y mantenimiento de más de mil 100 kilómetros de carreteras estatales, esenciales para la 
seguridad de las familias. Fernando González, titular de la SDUOP, subrayó la importancia del sector de obras 
públicas en el desarrollo de Querétaro y la construcción de proyectos clave, como el Paseo Cinco de Febrero. 
La coordinadora general de la CEI destacó la valentía y compromiso de los trabajadores, que llevan 90 años 
sirviendo a la comunidad. En el evento, se entregaron reconocimientos a trabajadores por su trayectoria. (N 
2) 
 
SE REÚNE MAURICIO KURI CON TITULAR DE CONAGUA 
Con la finalidad de mantener el diálogo, así como avanzar en la consolidación del proyecto del Acueducto III 
y mejorar el abasto del agua para las y los queretanos, el gobernador Mauricio Kuri sostuvo un encuentro 
con personal de la CONAGUA, encabezado por su titular, Germán Martínez. Agradeció la sensibilidad por 
parte de las autoridades federales para consolidar este proyecto que garantizará el abasto del vital líquido. 
Estuvo acompañado por el jefe de Gabinete, Rogelio Vega; el titular de la CEA, Luis Vega; el coordinador de 
Asesores, Carlos Herrerías; entre otros funcionarios. (N 2) 
 
PIDE KURI APOYO DE LA GUARDIA NACIONAL PARA REFORZAR VIGILANCIA EN LA CARRETERA 57 
El gobernador Mauricio Kuri informó que solicitó a Jorge Nuño, SICT, que a través de la Guardia Nacional 
apoye a Querétaro a disminuir los incidentes vehiculares en la carretera 57. Comentó que en comunicación 
directa solicitó al funcionario federal se pueda extender el costo cero de las casetas auxiliares 61a y 61b, las 
cuales dan acceso al Libramiento Sur Poniente de Querétaro. Sin embargo, el secretario consideró que esto 
sería difícil de lograr. (P 1 y 4) 
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QUERÉTARO CRECIÓ SIETE PUNTOS EN SU ECONOMÍA 
La economía de Querétaro creció en un 7.3% durante el último trimestre del año, de acuerdo con el reporte 
que Banorte entregó al gobernador Mauricio Kuri. En respuesta, el mandatario explicó que este crecimiento 
es muestra del dinamismo económico que refleja el estado en materia de inversiones, ya que es superior a la 
meta de México. (AM 6) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
ILUMINAN DE ROSA LA LEGISLATURA DE QUERÉTARO POR EL MES DE LA LUCHA CONTRA EL CÁNCER 
DE MAMA 
En el marco de “Octubre Rosa”, se realizó el encendido del edificio del Congreso del Estado de Querétaro de 
color rosa, a fin de visibilizar la importancia de la prevención y la detección temprana del cáncer de mama. Al 
dirigir un mensaje a los presentes, la diputada Dulce Ventura agradeció la presencia de los asistentes, así 
como a quienes compartieron sus testimonios de fuerza, voluntad y perseverancia para vencer al cáncer. (N 
+) 
 
LEGISLATURA TIENE UN REZAGO DEL 36% DE INICIATIVAS 
La LX Legislatura local, a más de dos años de actividad, mantiene en análisis y en espera de dictamen 122 
iniciativas, informó el diputado Gerardo Ángeles, presidente de la Mesa Directiva. (P 3) 
 
ATACA PRESIDENTE A PODER JUDICIAL 
Estamos presenciando una estrategia del gobierno federal que, a todas luces, busca debilitar y socavar el 
poder del Poder Judicial de la Federación; manifestó la diputada federal por Querétaro, Marcia Solórzano, 
dijo que, esta es una estrategia que parece emanar directamente del despacho del presidente de la República 
y que se oficializa con el apoyo de la bancada de mayoría y sus aliados en la Cámara de Diputados. (PA 7) 
 

MUNICIPIOS 
 
RODRIGO MONSALVO INAUGURA EL PRIMER FORO METROPOLITANO 
El jefe de la Oficina de la Presidencia Municipal de El Marqués, Rodrigo Monsalvo, en representación del 
presidente Enrique Vega Carriles, acompañado de Antonio Rangel, secretario de Planeación y Participación 
Ciudadana, encabezaron la inauguración del Primer Foro Metropolitano en el Centro Municipal. (N 6, DQ 8) 
 
PARTICIPARÁ LUIS NAVA EN LA REUNIÓN DE LA RED ESPAÑOLA DE CIUDADES INTELIGENTES 
El presidente municipal Luis Nava participará este 19 y 20 de octubre en el tercer Congreso Nacional de la 
Red Española de Ciudades Inteligentes a celebrarse en Madrid, para exponer las políticas públicas que se 
impulsan en Querétaro, como será el Centro de Innovación y Tecnología Creativa, BLOQUE, que brindará 
capacitación y nuevas oportunidades de desarrollo para las y los jóvenes ante un nuevo tipo de empresa que 
crece de manera exponencial. (N 3) 
 
MOTIVAN A DIVORCIOS EXPRÉS EN MUNICIPIO 
Una de las alternativas que se promueven a través de los integrantes de los profesionales del derecho en el 
municipio de San Juan del Río son los divorcios encausados o exprés, esto con la intención de evitar 
condiciones de violencia en las separaciones, sobre todo cuando hay menores. (ESSJR 1 y 3) 
 
PROYECTAN RECONSTRUIR PUENTE DE LA LLAVE 
El presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera, indicó que uno de los proyectos urgentes de 
atender es la reconstrucción del Puente de La Llave, pues al estar muy angosto y encontrarse en medio de 
una cortina de agua, representa un riesgo para los automovilistas; sin embargo, sólo podría lograrse con 
recurso de gobierno estatal o federal. (NSJR 1 y 2) 
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APLICAN CAMPAÑA PARA EL REGISTRO DE NUEVOS MEXICANOS 
El municipio de San Juan del Río, a través del Registro Civil, se sumó a la campaña de registro para menores 
de edad que son nacidos en el extranjero y sus padres mexicanos deseen nacionalizarlos. Bibiana Rodríguez, 
secretaria de Gobierno municipal, indicó que, del 28 de septiembre a la fecha, cuatro personas han acudido a 
hacer válido este beneficio. (ESSJR 1 y 3) 
 
COMUNIDAD SORDA REQUIERE DE MÁS SERVICIOS ESPECIALIZADOS 
Durante el martes ciudadano que se realizó en la colonia Fátima, Alejandra Córdova, quién tiene una 
discapacidad auditiva, tuvo la oportunidad de acercarse con el presidente municipal Roberto Cabrera, para 
externarle la falta de servicios especializados para esta comunidad. (NSJR 1) 
  

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
CUARTO DE GUERRA  
Gilberto. Lo peor que puede pasar en el tema del agua es politizarlo. Y justo es lo que está pasando, porque 
hasta Gilberto Herrera, que lleva inédito 5 años como senador por Morena, ahora apadrina una marcha que 
saldrá el viernes de la comunidad de Maconí, en Cadereyta, rumbo a la capital del estado al grito de “¡El agua 
no se vende! ¡Al agua se le cuida y se defiende!”. Marcha. La manifestación convocada por el ex rector de la 
UAQ se alimenta de jóvenes y adultos mayores del semi desierto que reciben pensiones y becas en efectivo 
por parte de la Secretaría del Bienestar, pero si llegaran a faltar participantes el senador César Cravioto, que 
parece gemelo de Gilberto Herrera, enviará refuerzos de Edomex. Candidata. La marcha también será de 
apoyo a la virtual candidata de Morena en Cadereyta, Astrid Ortega, quien dejó de ser jefa de las Becas 
Benito Juárez en la Secretaría del Bienestar para intentar ser alcaldesa de ese “pueblo mágico” tan 
abandonado por el PAN y por el alcalde Miguel Martínez Peñaloza. (DQ) 
 
EXPEDIENTE Q / BLOQUE  
Por Adán Olvera  
Luis Nava decidió que terminará su administración en 2024, es decir no estará en la boleta compitiendo para 
ningún cargo de elección popular y esto le permitirá terminar su gestión atendiendo los problemas reales de 
una ciudad y también darle el impulso a otros temas que ambiciona una ciudad de primera línea. Por eso la 
importancia del centro denominado “BLOQUE”, que será parte importante del desarrollo tecnológico de 
Querétaro y de la innovación para brindar oportunidades de primer nivel a los jóvenes queretanos. Será un 
Centro de Innovación y Tecnología Creativa, acercará los beneficios de la industria digital a la economía de 
los jóvenes emprendedores y que estén conectados con una realidad que hoy es el desarrollo tecnológico. El 
BLOQUE dice la autoridad no solamente será un edificio, “será el símbolo de que Querétaro le apuesta al 
futuro, el BLOQUE será un parteaguas en la actividad económica de Querétaro; Será la posibilidad de brindar 
mejores condiciones de trabajo, y un impulso para las y los emprendedores. Será un símbolo de que un 
gobierno sí puede acercar la más alta tecnología a todas y todos; para capacitarlos; y con ello reducir la 
brecha digital”. El Cabildo de Querétaro, aprobó las reglas de operación para “BLOQUE” que está próximo a 
terminarse la construcción; este centro, le dará cabida a toda persona que desee superarse, va especialmente 
dirigido a los jóvenes para que se acerquen a los nuevos mercados, sectores de empleo y empleos de 
empresas que ofrezcan mejores ingresos y formar una carrera en tecnologías de la información. Lo que 
busca el Centro es educación, empleo, emprendimiento y entretenimiento; predominan las materias 
relacionadas con los videojuegos, la llamada realidad virtual, la realidad aumentada y la inteligencia 
artificial. La apuesta de las autoridades municipales es cerrar con temas que pongan a los jóvenes 
queretanos con las oportunidades necesarias para lograr un futuro mejor para ellos y sus familias. Es dinero 
público que veremos bien invertido. De rebote. Sospechoso por decir lo menos, el paro de actividades al 
cierre de campaña de Martín Vivanco, director de Contaduría y Administración de la UAQ y candidato a la 
rectoría, si lo han logrado bajar o se bajó, las fuerzas tendrán que recomponerse. (DQ) 
 
ACENTOS 
SE BAJÓ. Martín Vivanco se bajó de la contienda por la rectoría de la UAQ. El director de la Facultad de 
Contaduría y Administración fue duramente criticado por el presunto plagio de su tesis y relacionado con 
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personajes que presuntamente fungieron como infiltrados durante el proceso interno de la UAQ. El 
académico acusó una “guerra sucia” en su contra y su decisión de abandonar la elección es, según él, con la 
única intención de aclarar la denuncia en su contra y limpiar su imagen. Los universitarios votarán el 
próximo lunes y estos días serán clave en la contienda. AL SENADO. El diputado local por el PRI, Paul 
Ospital, confirmó sus deseos de conformar la fórmula que compita electoralmente para llegar al Senado; sin 
embargo, el priista reconoció que depende de las decisiones que tome el PAN y el PRI sobre la alianza local, 
lo que obligaría a ambos partidos a “ponerse de acuerdo” y elegir al perfil más competitivo. En caso de 
competir en solitario, las posibilidades de llegar al Senado se reducen drásticamente para el legislador 
queretano. ALIANZA PARCIAL. En noviembre el PAN definirá el método de selección de candidatos y si irán 
o no en alianza con el PRI u otras fuerzas políticas locales. Hasta el momento, nueve de los 18 comités 
directivos municipales del PAN aprobaron que se lleve una alianza para las candidaturas a diputados 
federales y presidencia de la República, por lo que el mismo sentido de voto se espera para la encuesta sobre 
una alianza local. Todo apunta a que habrá en Querétaro una coalición parcial. (AM) 
 
BAJO RESERVA 
DEJAN SOLO A VIVANCO. Martín Vivanco, un hombre que hizo infinidad de amarres políticos y acuerdos, 
para lanzar su candidatura a rector de la UAQ, se quedó solo, y sin el apoyo que presumían sus seguidores. 
Siempre tuvo la etiqueta de ser el candidato del gobierno estatal. La mancha del posible plagio a su tesis de 
maestría lo sacó de la carrera electoral. Ahora veremos cómo se reconfiguran las fuerzas internas, donde en 
la competencia se ve, por un lado, a la directora de Química. Silvia Amaya como la carta de la rectora Teresa 
García Gasca, mientras que, por otro lado, está Manuel Toledano, de ingeniería, quien tiene la etiqueta de ser 
pieza del exrector Gilberto Herrera. Marcela Ávila-Eggleton, de Ciencias Sociales, es quién va creciendo, pues 
capitalizó los tropiezos de Vivanco, y está Guadalupe Zaldívar Lelo de Larrea, de Medicina, quien al parecer 
es la más rezagada. PANISTAS DE SAN JUAN PONEN EN MARCHA UNA OPERACIÓN CICATRIZ. En San 
Juan del Río, donde el panismo entró en un tobogán en lo que se refiere a las preferencias electorales de cara 
a la carrera por el 2024, según lo han publicado diversas encuestas, ayer hubo una operación cicatriz con la 
participación de la dirigencia estatal Leonor Mejía, quien se reunió con dos antagónicos: el alcalde Roberto 
Cabrera -quien busca la reelección- y el exedil y coordinador los diputados locales del PAN, Guillermo Vega. 
(EUQ 2) 
 
TECNOPOLÍTICA “LAS MUJERES Y LA POLÍTICA” 
Por Raúl Martínez Merling 
Las mujeres en su conjunto han sido un pivote sustancial del desarrollo de la humanidad. Contribuyeron a la 
idea y experiencia de la agricultura, la vivienda y la familia. Hasta hoy día, la deuda de la historia con la mujer 
es incalculable. La ideología dominante, de todos los tiempos, ha consistido en la cosificación de la mujer a 
toda costa. Sin embargo, las mujeres han aportado ideas, como apuntamos antes, a la civilización moderna. 
(...) A ese respecto, hemos visto y leído en las redes sociales, un elenco de mujeres queretanas destacadas 
susceptibles de ser candidatas al Senado. Por el lado de la izquierda están: Paloma Arce, Andrea Tovar, 
Carmen Gómez Ortega, Beatriz Robles y Rocío Peniche Vera. Todas ellas respetables sin excepción. Sin 
embargo, es posible irrumpan otras precandidatas, como es el caso de Patricia González Miranda, quien 
apoyó a Claudia Sheinbaum desde sus inicios y representa al movimiento "Sigamos con la democracia", 
además, es responsable de la edificación del Comité en Defensa de la Cuarta Transformación en el estado de 
Querétaro. Tarea nada fácil. Por el lado de la derecha, solo se observa una precandidata al Senado, a saber: 
Guadalupe Murguía, hoy secretaria Gobierno. Mientras en la izquierda, hay tela de donde cortar con las 
candidaturas femeninas, en la derecha es más limitada la propuesta. En realidad, lo que paulatinamente 
están clamando los ciudadanos es una renovación y circulación de liderazgos primordialmente de mujeres 
en relación estrecha con el relevo generacional. (EUQ) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
SE REÚNE GOBERNADOR CON TITULAR DE CONAGUA. Que para mantener el diálogo y avanzar en la 
consolidación del proyecto del Acueducto III y mejorar el abasto del agua para los queretanos, el gobernador 
Mauricio Kuri González se reunió con personal de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), encabezado por 
su titular, Germán Martínez Santoyo. En un comunicado, la administración estatal señaló: “Kuri González 
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agradeció la sensibilidad por parte de las autoridades federales para consolidar este proyecto que 
garantizará el abasto del vital líquido”. El mandatario estatal estuvo acompañado por el jefe de gabinete, 
Rogelio Vega Vázquez Mellado; el titular de la Comisión Estatal de Aguas (CEA), Luis Vega Ricoy, y el 
coordinador de asesores, Carlos Herrerías Tello de Meneses, entre otros funcionarios. En la red social X, el 
director de Conagua escribió: “En Palacio de Gobierno de Qro., y a fin de avanzar en proyectos que permitan 
mejorar el abasto de #Agua para la población del estado, sostuve una reunión de trabajo con el gobernador 
@makugo y su equipo. El diálogo y los criterios técnicos son la base para avanzar conjuntamente”. ASISTIRÁ 
NAVA A CONGRESO NACIONAL DE LA RED ESPAÑOLA DE CIUDADES INTELIGENTES.  Que para 
mantener el diálogo y avanzar en la consolidación del proyecto del Acueducto III y mejorar el abasto del 
agua para los queretanos, el gobernador Mauricio Kuri González se reunió con personal de la Comisión 
Nacional del Agua (Conagua), encabezado por su titular, Germán Martínez Santoyo. En un comunicado, la 
administración estatal señaló: “Kuri González agradeció la sensibilidad por parte de las autoridades 
federales para consolidar este proyecto que garantizará el abasto del vital líquido”. El mandatario estatal 
estuvo acompañado por el jefe de gabinete, Rogelio Vega Vázquez Mellado; el titular de la Comisión Estatal 
de Aguas (CEA), Luis Vega Ricoy, y el coordinador de asesores, Carlos Herrerías Tello de Meneses, entre 
otros funcionarios. En la red social X, el director de Conagua escribió: “En Palacio de Gobierno de Qro., y a fin 
de avanzar en proyectos que permitan mejorar el abasto de #Agua para la población del estado, sostuve una 
reunión de trabajo con el gobernador @makugo y su equipo. El diálogo y los criterios técnicos son la base 
para avanzar conjuntamente”. ENTREGA MEJORAMIENTO DE CALLES EN LA CUADRILLA DE JURIQUILLA. 
Que la secretaria de Gobierno, Guadalupe Murguía Gutiérrez, encabezó la entrega de la primera etapa de 
mejoramiento de calles de La Cuadrilla, en Juriquilla, en la que se invirtieron 21.8 millones de pesos. La 
funcionaria estatal recordó que dichas acciones fueron un compromiso por parte del gobernador Mauricio 
Kuri para recuperar la tranquilidad y la certeza jurídica del lugar, las cuales iniciaron con la restitución 
material y jurídica, así como la regularización de 240 lotes, con una superficie de 13.1 hectáreas, en La 
Cuadrilla, propiedad, en parte, del gobierno del estado y de quienes en su momento fueron trabajadores 
administrativos y maestros de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ). (CQRO 2) 
 
FUEGO AMIGO  
ACUEDUCTO III, ¡VA! Rumbo a la consolidación del proyecto del Acueducto III y mejorar el abasto del agua 
para las y los queretanos, el gobernador, Mauricio Kuri González, sostuvo un encuentro con personal de la 
Comisión Nacional del Agua (CONAGUA), encabezado por su titular, Germán Martínez Santoyo. Kuri 
González agradeció la sensibilidad por parte de las autoridades federales para consolidar este proyecto que 
garantizará el abasto del vital líquido. Enhorabuena. (PA 1) 
 
PLAZA DE ARMAS / QUERÉTARO SEGURO POSTULARÁ 80% DE MUJERES 
Por Sergio A Venegas Ramírez  
Y volver, volver, volver: Sabino. Se retira Martín Vivanco de la contienda de UAQ. Mañana estará Xóchitl en 
Querétaro y San Juan. Hasta diciembre decidirán aquí si replican Frente. -LA CARAMBADA- Inédito. La 
declinación de Martin Vivanco -temporal, dijo- como candidato a la rectoría de la UAQ ensucia, a querer o no, 
el proceso. Nunca había ocurrido el retiro de un aspirante por un supuesto plagio de tesis, lo que el director 
de Contaduría está decidido a refutar. La decisión se da luego de que el gobernador Mauricio Kuri negara la 
intervención en la elección universitaria. Este hecho, que deberá de aclararse, deja en la contienda a cuatro 
aspirantes. Un hombre, el director de Ingeniería y tres mujeres, las directoras de Química, Ciencias Políticas 
y Medicina. Todo hace suponer que irán a la final la de Química, Silvia Amaya y Manuel Toledano, de 
Ingeniería. La próxima semana conoceremos el nombre de la persona ganadora. Y tomará posesión en enero 
de 2024. -OÍDO EN EL 1810- Sin apuro. Que en el PAN no les corre prisa y será hasta diciembre cuando 
decidan si van o no en alianza con el PRI y PRD, como en lo federal con el Frente Amplio por México. Así lo 
informó Claudio Sinecio, secretario general del comité estatal. Y la vida va. -¡PREEEPAREN!- Los rojos. Que 
en la reciente asamblea estatal del PRI encabezada por “Alito” Moreno hubo muchos reaparecidos, incluidos 
tres exgobernadores (Burgos, Calzada y un rejuvenecido López Portillo) y algunas ausencias notables. Sin 
embargo uno de los más saludados fue el ex presidente que tiene el récord de más años en el cargo, casi dos 
sexenios: Marco Antonio León Hernández, con una melena que hacía honor a su primer apellido. También 
estuvieron, entre otros, Mario y Miguel Calzada, Ana Bertha Silva, Pancho Pérez Rojas, Rubén y Rubén 
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Galicia, además de la lideresa Abigail Arredondo y el vocero nacional Paul Ospital (sin hache). El que respira, 
aspira. -¡AAAPUNTEN!- QCC y Cecuco. Mañana estará Xóchitl Gálvez, coordinadora del Frente Amplio por 
México, en una reunión de empresarios en el Centro de Congresos de Querétaro y luego en un encuentro con 
simpatizantes en San Juan del Río. Aquí, con Mauricio Kuri, se siente mejor que en Hidalgo. Doy fe. -¡FUEGO!- 
Va de nuez. Que los de Morena ya se parecen a Peso Pluma por el cambiadero de fechas para la visita de 
Claudia Sheinbaum -abanderada de la 4T- a Querétaro.  Ahora, dicen, que será el sábado 4 de noviembre o 
quién sabe. ¡Porca miseria! (PA 1 y 2) 
 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
SE REÚNE GOBERNADOR CON TITULAR DE CONAGUA. Que para mantener el diálogo y avanzar en la 
consolidación del proyecto del Acueducto III y mejorar el abasto del agua para los queretanos, el gobernador 
Mauricio Kuri González se reunió con personal de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), encabezado por 
su titular, Germán Martínez Santoyo. En un comunicado, la administración estatal señaló: “Kuri González 
agradeció la sensibilidad por parte de las autoridades federales para consolidar este proyecto que 
garantizará el abasto del vital líquido”. El mandatario estatal estuvo acompañado por el jefe de gabinete, 
Rogelio Vega Vázquez Mellado; el titular de la Comisión Estatal de Aguas (CEA), Luis Vega Ricoy, y el 
coordinador de asesores, Carlos Herrerías Tello de Meneses, entre otros funcionarios. En la red social X, el 
director de Conagua escribió: “En Palacio de Gobierno de Qro., y a fin de avanzar en proyectos que permitan 
mejorar el abasto de #Agua para la población del estado, sostuve una reunión de trabajo con el gobernador 
@makugo y su equipo. El diálogo y los criterios técnicos son la base para avanzar conjuntamente”. Asistirá 
Nava a Congreso nacional de la Red Española de Ciudades Inteligentes Que el presidente municipal de 
Querétaro, Luis Bernardo Nava, asistirá el 19 y 20 de octubre al tercer Congreso nacional de la Red Española 
de Ciudades Inteligentes (RECI) y será el único alcalde invitado de toda Latinoamérica. En un comunicado, la 
administración municipal dijo que Nava Guerrero hablará ahí sobre las políticas públicas que se impulsan en 
Querétaro, como la creación del Centro de Innovación y Tecnología Creativa BLOQUE y la tecnología 
utilizada en el Centro de Comando, Control, Comunicación y Cómputo (C4) de la Secretaría de Seguridad 
Pública Municipal. La RECI está conformada por 41 ciudades, entre ellas, las ubicadas en la zona económica 
más importante de España, como Madrid, Barcelona, Sevilla, Valencia, Valladolid, Coruña, Alicante, Oviedo, 
Pamplona, Salamanca y Santander. Entrega mejoramiento de calles en La Cuadrilla de Juriquilla que la 
secretaria de Gobierno, Guadalupe Murguía Gutiérrez, encabezó la entrega de la primera etapa de 
mejoramiento de calles de La Cuadrilla, en Juriquilla, en la que se invirtieron 21.8 millones de pesos. La 
funcionaria estatal recordó que dichas acciones fueron un compromiso por parte del gobernador Mauricio 
Kuri para recuperar la tranquilidad y la certeza jurídica del lugar, las cuales iniciaron con la restitución 
material y jurídica, así como la regularización de 240 lotes, con una superficie de 13.1 hectáreas, en La 
Cuadrilla, propiedad, en parte, del gobierno del estado y de quienes en su momento fueron trabajadores 
administrativos y maestros de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ). (CQRO 2) 
 
POLÍTICA CONFIDENCIAL 
Tequisquiapan En el 2024 se volverán a encontrar dos viejos conocidos, por el PRIAN se perfila Toño 
Macías y por la 4T Héctor Magaña, ambos con serias posibilidades de ganar. Nos cuentan que Toño es una de 
las cartas que ya se palomearon por sus buenos resultados como alcalde y Héctor tiene el apoyo del equipo 
de Claudia, PT y PVEM, se va a poner bueno. Gómez Morin. El estacionamiento subterráneo que utilizaban 
ciudadanos que laboran o realizan actividades en la zona centro de la ciudad, incluidos trabajadores del 
gobierno del estado, está por cumplir un mes cerrado sin mayor explicación. Un trafitambo obstaculiza la 
entrada al aparcamiento, lo que complica a vecinos del lugar que ven cómo sus cocheras son invadidas por 
vehículos de gente que necesita acudir al primer cuadro de la ciudad. Alza En menos de un año, la caseta de 
cobro del Libramiento Surponiente pasó de costar 9 pesos a 11, luego de que se venciera la autorización que 
se otorgó al Gobierno del Estado de Querétaro, para el libre tránsito sin costo de peaje para las y los usuarios 
de las casetas auxiliares como apoyo por las obras de Paseo 5 de Febrero. Nos comentan que la decisión del 
gobierno federal de no extender el permiso, sin duda perjudicó a los queretanos. (P) 
 



             JUEVES 19 DE OCTUBRE DE 2023 

 

 

Coordinación de Comunicación Social 12 

“QUERÉTARO SEGURO LLENARÁ TODO EL UNIVERSO ELECTORAL LOCAL EN EL 24”: CONNIE 
HERRERA 
Por Andrés González 
Querétaro Seguro, el nuevo partido político de Connie Herrera que estará en las boletas locales del 2024. El 
ambiente escenográfico, el político, es propicio. Y se da en el primer patio del Hotel Mesón de Santa Rosa. Ahí 
cuelgan pendones, banderines alusivos, cachuchas promocionales y las mesas lucen manteles de color rosa 
mexicano. Al fondo, en una mampara, la inconfundible silueta de Doña Josefa, con el letrero al pie de ese 
medio busto de “Querétaro Seguro” – la Llave de la Democracia – el único partido en el estado con registro 
político local. Los sueños que una vez se acariciaban, ayer se comenzaron a hacer realidad. “Estamos 
preparados, preparadas, en el partido Querétaro Seguro, para llegar al Congreso del Estado y tenemos con 
que ganar los ayuntamientos. Cubriremos con registro el universo electoral en el 2024”, dice convencida, 
segura, la Lic. Connie Herrera, su presidenta, la hacedora, la motivadora de este partido. Ahí presente el Lic. 
Cristhofer Servín Herrera, secretario general del Comité Directivo Estatal de este partido; la Lic. Laura 
Andrea Curiel Sigler, secretaria electoral y los presidentes de los 18 comités municipales ahí presentes. 
¿Trampolín político de algún otro partido? “No, para nada y yo personalmente me encargaré que esto no 
vuelva a ocurrir (…) y en la antesala de un nuevo ciclo político, también decirles que este es el momento de 
las mujeres. Y vamos a estar presentes no solo en los 18 municipios sino particularmente en los tres de la 
zona metropolitana de Querétaro”. Ahí también presentes en este histórico inició, el Lic. Jhonatan de Jesús 
Hernández, secretario de finanzas y la Lic. Georgina Migdalea Landeros Jiménez, secretaria de organización. 
“La creación de este partido político – dijo Connie – es obra de todas y todos los que creyeron en este 
proyecto, mi reconocimiento a toda la sociedad queretana y que la efervescencia electoral vuelva a motivar a 
muchas organizaciones sociales, porque vamos con todo en este proceso electoral del 2024”. Connie Herrera 
no podía ocultar la emoción de esta presentación. “Aquí se funden y están presentes, 30 años de mi 
quehacer, de mi lucha política” me dijo. Y se apretujaban en un instante, caminatas, desvelos, presiones, 
logros y hasta pequeñas escaramuzas en la lucha diaria por hacer este partido político. “Hacer un partido 
regional es la única posibilidad que tenemos los políticos para interactuar con la sociedad domiciliada, es 
decir, con la gente casa por casa y comunidad por comunidad”. Estaríamos en ese patio, además de los 
líderes de ese partido, una veintena de reporteros y reporteras. “Aspiramos a ser un partido cercano a la 
gente y tratar de convertirnos en conducto para ser unos gestores eficientes en la solución de sus 
problemas…y en esto, nadie nos va a detener. A eso venimos y por eso estamos en la política”. Y resume en 
estas palabras lo que es Querétaro Seguro: “Es una muestra de democracia, independencia, pluralidad, 
inclusión de todas y todos por luchar, por lograr un Querétaro Seguro…¿Quién aquí me puede decir que no 
quiere un Querétaro seguro”? Fue también, un evento de detalles, detalles con mensaje, con fondo político, 
porque en cada lugar que ocupamos los periodistas, Connie había ordenado que se colocaran pequeñas 
llaves de bronce, muy bien logradas y que ahora se convierten en recuerdos por la aparición de este nuevo 
partido. Por eso el lema de “La llave de la Democracia”. Todo esto y más, es Querétaro Seguro; un partido sin 
padrino político ni financiero. Es solo de ellos, de ellas, porque fueron sus hacedores. “Vamos a seleccionar 
nuestros mejores perfiles para la contienda electoral del 2024”. (Códice Informativo) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
HOMENAJE. Y ahora que se rindió homenaje a los camineros y se reconoció la importancia de su trabajo, 
regresa el nombre de Don Abraham González Contreras, amigo siempre de esta Casa Editorial. (N) 
 
RECETAS  
Ante la situación que enfrentamos como país, las pésimas estrategias en seguridad, salud, el absolutismo al 
pasar encima de otro de los poderes, alcahueteado el Ejecutivo Federal por el Legislativo para echarle 
montón al Judicial, insultar a jueces y magistrados, azuzar al pueblo contra ellos, y los enfrentamientos entre 
trabajadores del Poder Judicial y policías, como lo hemos testificado a través de las imágenes periodísticas, 
surgen muchos contenidos dando recetas para enfrentar estos problemas, pero más por descalificar, agredir, 
señalar de ineptos a los actuales gobernantes, pero poco serios, es decir en estos temas hay mucho ruido y 
pocas nueces. Por eso es de llamar la atención el libro “Cómo vamos a ganar el 2024, un manual de 
organización política para no políticos”, de Fernando Vázquez Rigada, que ya se encuentra a la venta desde 
hace dos semanas en plataformas digitales como Amazon y Apple. Consultor político con 19 años en esta 
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actividad y presidente de Unidos, la Organización de Organizaciones de la Sociedad Civil, que fueron, entre 
otros, los que organizaron las dos grandes marchas y el mega plantón en 132 ciudades del país para salvar al 
INE. De acuerdo con sus estudios ve amplias posibilidades de que la oposición gane los comicios del 24 y se 
basa en algunas mediciones, como el hecho de que el Frente Amplio cuenta con 16.5 millones de votos; Un 
poquito menos de un millón de votos de Movimiento Ciudadano, y 20.5 del oficialismo. 38.5 millones de 
votos y la lista nominal es de unos 98 millones de votos, lo que nos arroja que hay 60 millones de votos en 
disputa, es decir, que esta elección no está determinada. El libro que será presentado en Querétaro a 
mediados de noviembre, para la presentación de hoy en la Ciudad de México, lo acompañaran Beatriz Pagés 
Rebollar, Santiago Creel y Enrique de la Madrid Cordero. En entrevista concedida a Noticias ayer, además de 
los necesarios comparativos entre los métodos empleados para la selección de candidatos, habló sin tapujos 
de estos, pues mientras que con Xóchitl Gálvez se sumaron los demás contendientes para formar un 
proyecto de nación y recuperar a México, de ellos precisó que el ejercicio de las corcholatas fue fallido y un 
fracaso rotundo. Demostraron que las corcholatas como candidatos, son patéticos. Según citó, fueron tan 
malos candidatos, que el que fuera secretario de Gobernación y el líder del Senado, quedaron en el fondo. 
Hay uno que está levantado en armas y que tuvo solamente 24 puntos. Sobre la diferencia en las encuestas, 
ejemplificó, en Sonora cuando gobernaba Eduardo Bours y el PRI llevaba una ventaja de 10 puntos siendo el 
candidato del PAN Guillermo Padrés, esa ventaja se acabó en una semana, con la tragedia lamentable de la 
Guardería ABC. En Querétaro Pancho Domínguez estaba 15 puntos abajo de Roberto Loyola y ganó. En las 
elecciones influyen las circunstancias, los candidatos, los partidos y las campañas y ahorita todavía no 
tenemos campañas y faltan 8 meses. Y Usted… ¿vislumbra un cambio en puerta? (N) 
 
EN LA MIRA / EFERVESCENCIA EN LA UAQ 
Ayer, Martín Vivanco Vargas, director de la Facultad de Contaduría y Administración, se bajó de la contienda 
por la rectoría de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ). Tras ser acusado desde la semana pasada 
por plagio de su tesis de maestría, el hasta ayer contendiente acusó de “golpe bajo”, por lo que dijo que se 
dedicará a limpiar su imagen ante estas acusaciones. Ahora solo quedan cuatro contendientes a la rectoría; 
no obstante, veremos cuál es el impacto de esta decisión en la comunidad universitaria. Aunque ha habido 
dichos y deslindes sobre la intromisión de autoridades estatales, estas han descartado su participación. Se 
debe recordar que los procesos sucesorios de la UAQ siempre suscitan pasiones no solo al interior de la 
comunidad universitaria sino también al exterior, en la clase política queretana. Veremos el desenlace de la 
contienda. (AM) 
 

PERIÓDICOS  
AM: AM QUERÉTARO EFB: EL FINANCIERO BAJÍO LJ: LA JORNADA 
CQRO: CÓDIGO QRO EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO N: NOTICIAS 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN PA: PLAZA DE ARMAS 
E: EXCÉLSIOR EU: EL UNIVERSAL P: PUBLIMETRO 

EE: EL ECONOMISTA EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO R: REFORMA 
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Nota Diario de Querétaro (p.11) 
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Editorial Plaza de Armas (p.2) 
 


